









- a. Faktor hormonal, yaitu berupa perubahan kadar estrogen, progesterone, prolaktin, dan estriol yang terlalu rendah dan terlalu tinggi.
- b. Faktor demografik, yaitu umur dan paritas. Umur yang terlalu muda untuk melahirkan, sehingga dia memikirkan tanggung jawabnya sebagai seorang ibu untuk mengurus anaknya. Sedangkan *postpartum blues* banyak terjadi pada ibu, mengingat ia baru memasuki perannya sebagai seorang ibu, tidak menutup kemungkinan hal itu terjadi kepada ibu yang mempunyai riwayat *postpartum* sebelumnya.
- c. Pengalaman dalam proses kehamilan dan persalinan. Kesulitan-kesulitan yang dialami ibu selama kehamilan akan turut memperburuk kondisi ibu pasca melahirkan.
- d. Latar belakang psikologis wanita yang bersangkutan yaitu, semua yang berhubungan dengan latar belakang wanita tersebut seperti tingkat pendidikan, status perkawinan, dan suami yang menginginkan mempunyai anak atau tidak, keadaan kejiwaan wanita tersebut, kondisi ekonomi serta status social dan keadaan dengan keluarga sang suami.
- e. Fisik, maksudnya adalah kelelahan dalam mengurus anak. Apalagi jika sang suami tidak membantu dalam menggantikan posisinya itu akan membuat ibu mengalami *postpartum blues*.



































terhadap ibu yang mengalami *postpartum blues* kepada keluarganya berdasarkan teori Johari Window.

Ibu yang mengalami *postpartum blues* melakukan komunikasi interpersonal dengan keluarganya, memperlihatkan sebuah pengungkapan perasaan, dan menerima umpan balik. Dengan demikian, jendela terbuka dari Johari Window ini telah membesar sebagai hasil dari proses keduanya. Seseorang yang saling percaya dalam sebuah hubungan, maka hubungannya erat dan siap menerima resiko dalam mengungkapkan dan menerima umpan balik.

Terkadang seseorang tidak mau mengakui kelemahan yang dimiliki, dan akan selalu menonjolkan kemampuannya. Orang yang dikenal dapat mengetahui orang tersebut seperti apa. Inilah yang terjadisaat ibu yang mengalami *postpartum blues* otomatis akan mengalami sebuah ketidakstabilan emosional, karena orang yang melihat kebanyakan pernah merasakan hal tersebut akan tetapi si ibu merasa bahwa dirinya baik-baik saja setelah proses persalinan.

Ibu yang mengalami *postpartum blues* berkomunikasi dengan keluarga, komunikasi interpersonal yang dilakukan mengenai cara merawat bayi, akan tetapi keluarga tidak mengetahui bahwa sebelum merawat bayi, si ibu ini telah merawat bayi akan tetapi telah melakukan kesalahan. Dalam hal ini dalam teori Johari Window inilah yang disebut daerah tersembunyi.

Pada saat ibu yang mengalami *postpartum blues* ini menceritakan tentang tumbuh kembang si bayi kepada keluarga besarnya, akan tetapi si ibu sendiri tidak mengetahui perkembangan si bayi tersebut. Inilah yang dinamakan bidang tidak dikenal, seperti membicarakan sesuatu yang belum diketahui.









